



München, 01.11. 2013

Rundbrief des BBV – November 2013

Liebe Mitglieder des BBV,

hier finden Sie wichtige und interessante aktuelle Informationen des BBV

1. Neugestaltung der Homepage
2. Berichte aus dem Lehrwesen
3. Badminton Flashmob - "Badminton Magic from Bavaria"
4. Schulsport
5. Badminton sport Television
6. Neue Spielordnung

Zu 1. Neugestaltung der Homepage

Eine Neugestaltung unserer Homepage www.bayern-badminton.de ist dringend erforderlich. Design und Layout sind veraltet, Darstellung auf Smartphone und Tablet sind nicht optimiert möglich, es gibt nur eingeschränkte Möglichkeiten einer dynamischen Verwaltung der Seiten, die Eingabemöglichkeiten für Redakteure sind begrenzt, Sicherheits- und Wartungsfragen sind immer schwieriger zu beantworten. Unser BBV-Webmaster Jürgen Holz entwirft gerade einen Vorschlag für Struktur und Funktionalität einer neuen Seite. Vorstand und Bezirke werden dann in den Prozess der Gestaltung der Homepage einbezogen.

Zu 2. Berichte aus dem Lehrwesen (Knut Reuter)

- **Fortbildung für die BBV-Trainer.** Bereits letzten Mai haben sich alle aktiven BBV-Trainer zu einer gemeinsamen Fortbildung in Wasserburg verabredet. Der erfahrene Nationaltrainer aus Österreich, John Dinesen, hat das Thema „Technik in der Weltspitze“ in den Mittelpunkt der Fortbildung gesetzt.
- **C-Trainerausbildung:** Es sind zwei C-Trainerausbildungen erfolgreich gestartet. 24 Teilnehmer die Prüfung erfolgreich absolviert und unterstützen als lizenzierte Trainer ihren Verein. Wir gratulieren herzlich dazu!
Die zweite Ausbildung endet im Dezember. Hier werden dann weitere 18 Trainerinnen und Trainer das Training in den Vereinen leiten. Zur Prüfung wünschen wir den Aspiranten gutes Gelingen!
- **B-Trainerausbildung:** Mit 8 Teilnehmerinnen und Teilnehmern hat am 2./3.11.2013 der Startschuss für eine neue B-Trainerausbildung begonnen. In Kooperation mit den Kadertrainern und dem Landestrainer wird eine Ausbildung konzipiert, die die vom DBV vorgeschriebenen theoretischen Inhalte mit der Trainerpraxis im Nachwuchsleistungssport verbindet. Ziel ist es, in den Bezirken Schaltstellen zu implementieren, die Leistungsentwicklung bis in die Spitze unterstützen.
- **BBV-Feriencamps:** Die BBV-Feriencamps waren wieder ein großer Erfolg. Es wurden dieses Jahr vier Sommercamps durchgeführt. Das bewährte Trainings- und Freizeitprogramm wurde von den

Teilnehmern sehr gelobt. Das Lehrteam kann erfreulicherweise auch in 2014 wieder vier Sommer- und ein Herbstcamp anbieten.

- Zu den Lehrgängen und Feriencamps in 2014 des BBV-Lehrteams findet man weitere Informationen im Lehrgangsprogramm des BBV auf der Verbandsseite. Siehe www.bayern-badminton.de/Neuigkeiten/tabid/54/articleType/ArticleView/articleId/1762/Referat-Lehre-und-Ausbildung-Lehrgangsprogramm-2014.aspx
- **BBV-Workshop „Qualitätsoffensive- Lehrwesen“:** Am 17.11.2013 (09:30 – 18:00 Uhr) findet in der Sportschule Oberhaching eine Informationsveranstaltung des BBV-Lehrteams für TrainerInnen, die die Lehre im Bezirk oder Verband unterstützen wollen (alle Interessierten, alle Ebenen), für Bezirkslehrwarte und andere interessierte Funktionäre und BBV-Ressortleitern mit inhaltlichen Schnittstellen zur Lehre statt. Siehe Bericht im letzten BBV-Rundbrief.

Zu 3. Badminton Flashmob - “Badminton Magic from Bavaria” (Dieter Gläßer)

Die internetgestützte „Badminton sport Television“ möchte nun eine neue Dimension des Flashmob im Badminton erreichen. Dazu soll der jährlich durchgeführte Badminton Aktionsmonat November 2013 auch dazu genutzt werden, ausgehend von Bayern Flashmob-Aktivitäten in ganz Deutschland anzuregen. Dabei setzt man seitens der Veranstalter auf die Pressewirksamkeit derartiger Aktionen und hofft auf eine entsprechende Resonanz in den öffentlichen Medien. Weitere Informationen:

www.badmintonflashmob.de/

Umfangreiches Informations- und Werbematerial wurde an DBV, DBV-LVBs, BBV- und Bezirksvorstände, BBV-Trainer und BBV-Vereine im Oktober 2013 per Post versendet.

Zu 4. Schulsport

Eine Arbeitsgruppe unter der Leitung von Franz Schimmer (Schulsportreferent) hat einen Leitfaden zur Einführung einer Sportarbeitsgemeinschaft (SAG) entwickelt. Dieser gibt Hinweise zur Kontaktaufnahme mit der Schule, zur Sichtung von Schülerinnen und Schülern, Informationsschreiben an die Eltern bis zur Durchführung. Bzgl. der Sichtung werden verschiedene Modelle von Martin Köhler und Franz Schimmer vorgestellt. Der Leitfaden steht auf der Homepage unter „Schulsport“ (2. Block) zur Verfügung. Ganz herzlichen Dank an Franz Schimmer und seine Mitarbeiter.

Zu 5. Badminton sport Television (Dieter Gläßer)

Aktuelle Berichterstattungen zu bayerischen, nationalen und internationalen Turnieren und zur 1. und 2. Bundesliga finden sich auf "Badminton sport Television" (www.bsTV4.tv) mit den Kanälen:

<http://www.badmintonTV.de> (Sendekanäle Berichterstattungen)

<http://www.badmintonTV3D.de> (noch im Teststadium)

<http://www.badmintonTVlive.de> (Livestream)

Zukünftig wird "Badminton sport Television" auch „live“ berichten. So sind von folgenden Badminton-Veranstaltungen Live-Berichterstattungen geplant:

- Bayerische Schüler-/Jugendmeisterschaft, 24. Nov. 2013 (ESV München)
- Bayerische Meisterschaft Aktive, 08. Dez. 2013 (SV Fortuna Regensburg)
- Bundesliga, 15. Dez. 2013 14.00 Uhr PTSV Rosenheim – SC Union Lüdinghausen (TV Goldbach)

Zu 6. Neue Spielordnung vom 28.07.2013

Die neue Spielordnung – mit Datum vom 28. Juli 2013 – ist auf der Homepage verfügbar. BBV-Organisation – Satzung und Ordnungen.

Wer Informationen für den nächsten – quartalsmäßig – herausgegebenen Rundbrief hat, schickt seine Informationen bitte an weigand@dmuw.de

Vielen Dank und Grüße



Hans-Georg Weigand
(BBV-Vizepräsident)
Im Namen des Präsidiums